

AUSTRALIE

Progrès des catholiques. — Il y a cent ans, l'Église catholique était représentée, en Australie, par un prêtre desservant quelques milliers de fidèles. Aujourd'hui, la Confédération australienne renferme 900,000 catholiques avec cinq archevêques, douze évêques, trois vicaires apostoliques et environ mille prêtres. Ils ont 1,400 églises ou chapelles, deux séminaires, vingt-quatre collèges, 132 écoles académiques et 732 écoles élémentaires. Ce sont leurs contributions qui maintiennent toutes ces institutions. Le gouvernement n'accorde pas un sou aux écoles catholiques alors que les catholiques, eux, sont obligés de contribuer au maintien des écoles de l'État qui ne servent pas à leurs enfants.

Là, comme ailleurs, probablement, il se trouve ensuite des imbéciles pour reprocher aux catholiques de n'avoir pas des écoles aussi luxueusement aménagées que celles de l'État.

RUSSIE

La guerre au catholicisme. — La Russie a commencé d'une curieuse façon l'application des principes de conciliation et de tolérance qu'elle affichait au commencement de la guerre en faveur des provinces qu'elle voulait conquérir. C'est ainsi qu'elle a exilé, en Sibérie, probablement, S. G. Mgr Szepetycki, archevêque de Lemberg et primat des Ruthènes et qu'elle a jeté dans les fers un grand nombre de ses prêtres. A sa place elle a installé de force dans le palais archiépiscopal et dans la cathédrale un intrus, un archevêque schismatique, comme en fait foi la note suivante parue dans l'*Utro Kossi*, journal quotidien de Saint-Petersbourg.

« Le Saint-Synode vient de recevoir une dépêche annonçant l'arrivée à Lemberg de l'archevêque orthodoxe, Euloge. L'orthodoxie a été déclarée la religion d'État dans la Galicie.»

D'autre part, le *Nova Reformatio*, de Cracovie, écrit :

« On a éloigné l'archevêque de Lemberg pour le mettre dans l'impossibilité de protester contre la destruction de l'union qui existe entre Rome et les fidèles de rite ruthène. Il est intéressant de remarquer que l'archevêque orthodoxe Euloge s'est empressé d'aller chanter la messe dans l'église catholique alors que dans la ville il y a une belle grande église schismatique.

VARIÉTÉS

BOSSUET DIRECTEUR DE CONSCIENCE

La direction de Bossuet eut deux grands caractères : l'humbleté, l'esprit d'abandon surnaturel et de soumission à Dieu, dont il tenait les inspirations pour seules règles de sa conduite. « Un homme de ma médiocrité », disait-il de lui-même. « Lisez